



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

MEXICOINFORMA.MX

28/11/2023

OPINIÓN



AQUI en el CONGRESO

JOSE ANTONIO CHAVEZ

## Opositores apuestan por 6 de 9 estados

por Mexico Informa | Nov 28, 2023 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios

La apuesta de los Presidenciables, Claudia Sheinbaum de Morena y Xóchitl Gálvez, del PRI, PAN y PRD, es impulsar las candidaturas de los nueve estados en juego para el 2024 y de paso el Congreso de la Unión que integra 128 senadores y 500 diputados.

Será una elección de las más competitivas, sin embargo, parece que ya van agarrando forma las primeras cuatro entidades a disputar de las nueve en juego.

Por un lado, ya están los nueve candidatos de Morena, mientras que la oposición ha concluido en cuatro.

Los estados en juego son Morelos, Ciudad de México, Puebla, Chiapas, Yucatán, Tabasco, Guanajuato, Veracruz y Jalisco. En el caso de los opositores, los líderes de esos partidos, del PRI, Alejandro Moreno, del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano han acordado los primeros aspirantes para Yucatán, Renán Barrera que, sin duda se enfrentará a Guacho Díaz de Morena.

Mientras que, en Morelos, designaron a la senadora Lucy Meza, una ex morenista que el gobernador Cuauhtémoc Blanco le aplicó el veto y con ello se abrió la advertencia que de llegar al gobierno buscará encarcelarlo por actos de corrupción en su administración. Ella enfrentará a la morenista y ex titular de la Lotería Nacional, Margarita González.

El más reciente nombramiento, fue el fin de semana para Veracruz con José Francisco "pepe" Yunes Zorrilla, recibió, hasta hoy el respaldo de otro personaje de los fuertes de la entidad, el panista, Héctor Yunes Landa, además de Lorena Piñón Rivera, Cirilo Vázquez Parissi, Marlon Eduardo Ramírez Marín y Adolfo Ramírez Arana. Su retó es recuperar el estado que gobierna Morena con Cuitláhuac García y cuya candidata será la ex titular de Energía, Rocío Nahle.

Además, en la Ciudad de México designaron al panista y alcalde de Benito Juárez dos veces, Santiago Taboada que enfrentará a la ex alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. En esa capital, los opositores le arrebataron, en el 2021 a Morena con Claudia Sheinbaum, 9 de las 16 alcaldías, lo que los pone, hoy por hoy con una ventaja.

Esas entidades están más que listas para la disputa de sus gobiernos, Morena actualmente es mandamás en 22 estados, anote Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Nayarit, Colima, Michoacán, Zacatecas, Tamaulipas, Veracruz, Morelos, Hidalgo, Ciudad de México, Puebla, Estado de México, Tlaxcala, Guerrero, Tabasco, Oaxaca, Quintana Roo, Chiapas, Campeche y con el Verde San Luis Potosí.

De las nueve gubernaturas, los opositores tienen oportunidad de rescatar o ganar seis de las nueve entidades, sus números les permiten poner en la antesala del 2024 con una ventaja sobre Morena, esas entidades son: Ciudad de México, Guanajuato, Yucatán, Veracruz, Morelos y, retener, en apoyo a Enrique Alfaro de MC, Jalisco.

Tabasco, Chiapas y Puebla, están con un pie de conservar Morena, Javier May, Eduardo Ramírez y Alejandro Armenta. Los tres llevan ventaja que podría convertirse en triunfo.

De no fallar esos pronósticos, Morena perdería tres estados: Ciudad de México, Morelos y Veracruz, para quedar en el tablero nacional con 19 gubernaturas. En la Presidencial, la encuestadora Massive dio como resultado a Sheinbaum con 39 por ciento sobre Xóchitl Gálvez con 31 por ciento.



Mientras que para la Cámara de Diputados que hoy preside la priista Marcela Guerra, se pronostica una votación cerrada. Pasa lo mismo en el Senado a cargo de la morenista, Ana Lilia Rivera que da una ligera ventaja a Morena y sus aliados.

#### ROCHA, LA PERSECUCION AL PAS Y UNI SINALOA

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha anda que no lo calienta ni el sol porque el líder del partido Sinaloense (PAS), Héctor Melesio Cuén se alió al Frente Amplio por México del PRI, PAN y PRD. En consecuencia, el mandatario desató una persecución en contra de Cuén y de paso contra la propia Universidad Autónoma de Sinaloa, que busca apoderarse en la administración y eliminar al rector Jesús Madueña. Como refuerzo, saltaron los opositores, Alejandro Moreno, Marko Cortés y Zambrano para denunciar y ofrecer su respaldo. Desde el Congreso los defenderán.

El mismo caso se registra también en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde desde Palacio se giró la instrucción de pulverizar al saliente rector, Enrique Graue, porque no se sometió a sus caprichos y menos le perdona que lo haya enfrentado con más carácter que política. Hoy las elecciones sucedieron a un nuevo mandamás de la máxima casa de estudios, Leonardo Lomelí, un personaje con luz propia, nada de bronceado como querían hacer creer.

#### MARA, PATY Y EL NIÑO VERDE CONTRA MARYBEL EN CANCUN

El pleito por la sucesión de la presidencia municipal de Cancún (Benito Juárez), en Quintana Roo, llevó explotar con la denuncia que hizo la senadora de Morena, Marybel Villegas de la guerra sucia en su contra que, sin duda, todo mundo sabe que es orquestada por la actual alcaldesa, del Partido Verde, Ana Paty Peralta y la propia gobernadora, Mara Lezama.

No quieren que llegue Marybel al cargo pues la preocupación es que las encuestas le dan una holgada ventaja de dos a uno. Los verdes de Jorge Emilio "El Niño" Verde quieren seguir gobernando ese polo turístico con la reelección, obviamente al costo que sea, pues saben que dejar pasar a la legisladora, en automático les romperá el esquema planeado y se convertirá en sucesora natural para la gubernatura de Mara Lezama, la misma que quiere, al terminar su sexenio para después ser Presidenta de México en el 2030.

<https://www.mexicoinforma.mx/opinion/opositores-apuestan-por-6-de-9-estados/>